



CRISIS LABORAL

CAYERON 2.500 CONTRATOS EN LA INDUSTRIA

Se trata de trabajadores de metalmecánica que no obtuvieron la renovación de sus contratos a fin de año. Desde ASIMRA advirtieron que con el DNU "la industria fueguina se termina".

PÁG. 3

TIEMPO FUEGUINO

N° 9293 | AÑO XXXVII | VIERNES 12 DE ENERO | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

NEUQUÉN

GOBERNADORES PATAGÓNICOS PIDEN AL CONGRESO QUE SE TRABAJE EN CONJUNTO CON LAS PROVINCIAS



Luego del encuentro en Villa La Angostura, el gobernador Gustavo Melella destacó "que somos todos de espacios políticos diferentes" y que es "fundamental profundizar la mirada federal".

PÁG. 4

OPTIMIZACIÓN

RÍO GRANDE REFUERZA SU SISTEMA DE SALUD MUNICIPAL ANTE LA CRISIS

El municipio destacó el funcionamiento del sistema de salud, poniendo el foco en salud mental y atención integral.

PÁG. 2

DEBATE EN EL CONGRESO

BLANCO DIJO QUE PRIORIZARÁ LOS INTERESES DE TIERRA DEL FUEGO A PESAR DE LO QUE DECIDA LA UCR

El senador Pablo Blanco anticipó que antepondrá su compromiso con los intereses de la provincia por sobre afiliaciones políticas, en el contexto del intenso debate legislativo del Congreso.

PÁG. 5

LEJOS DE LA SOLUCIÓN

SE AGRAVA EL PROBLEMA DE LOS PERROS ASILVESTRADOS



El investigador Adrián Schiavini analizó la problemática en términos de salubridad pública, y las consecuencias sobre la producción agrícola ganadera, y la amenaza sobre la diversidad biológica.

PÁG. 7

NUEVA POLÍTICA NACIONAL

EL IPV DA DE BAJA MÁS DE 2000 VIVIENDAS YA LICITADAS



La institución atribuyó la medida a la normativa del nuevo gobierno nacional. La entrega de terrenos urbanizados sería una alternativa, ante los profundos cambios en la política habitacional.

PÁG. 11

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino

FZ MEDIA

USHUAIA NOTICIAS

FM MASTERS

OPTIMIZACIÓN

RÍO GRANDE REFUERZA SU SISTEMA DE SALUD MUNICIPAL ANTE LA CRISIS

A pesar de la crisis, el subsecretario de Salud de la Municipalidad de Río Grande destacó el funcionamiento sólido del sistema de salud que coordina la institución, con énfasis en salud mental y atención integral, con el renovado respaldo del intendente Martín Pérez.

El subsecretario de Salud de la Municipalidad de Río Grande, Agustín Pérez, describió la actualidad del sistema de salud que coordina el municipio, con especial énfasis en los aspectos de salud mental y en el marco conceptual de la atención integral comunitaria.

Por FM Master's, el funcionario subrayó: "Hemos hecho todos los mecanismos para que el vecino pueda acceder fácilmente a un turno, a través del 147 en cuestiones como laboratorio, lanzamos que puedan mandar la orden vía WhatsApp y puedan sacar un turno, así no tienen que ir tres veces al laboratorio".

Pérez enfatizó la filosofía de trabajo de salud mental comunitaria, señalando que "tenemos una capacidad de atención, justamente el sistema de salud está planteado para que diferentes niveles resolvamos las cuestiones". En este sentido, enumeró dispositivos como Espacio Joven, el Centro Municipal de las Infancias y Casa de María.

El subsecretario mencionó los esfuerzos que se hacen desde su área para mejorar la accesibilidad de los vecinos. Además, consignó que el intendente aseguró que, en el ámbito municipal, "no se va a recortar en salud. Eso es muy importante y nos da mucha tranquilidad". En tal sentido, Pérez expresó su agradecimiento al equipo: "Es importante, le agradezco siempre al equipo de trabajo porque son muchos psicólogos, trabajadores sociales, sociólogos, psiquiatra".



En cuanto a la infraestructura, Pérez enumeró el laboratorio en funcionamiento "con los equipos de laboratorio modelo de toda la Patagonia, tenemos un equipo PCR, incorporamos para detectar resistencia antibiótica y patógenos resistentes". Además, señaló la mejora en Mamá Margarita, donde "hemos podido ampliar la capacidad de atención, duplicarla, mejorarla, mejorar la pileta terapéutica,

mejorar los equipos de trabajo".

Pérez abordó la preocupación por posibles cambios que el gobierno quiere introducir en el sistema de salud a través de la Ley Ómnibus: "Lo grave de estas modificaciones es que atentan contra la salud de la población, la salud económica, la salud mental, la salud integral".

Finalmente, insistió en destacar el respaldo del intendente al sistema de

salud municipal: "Es el último eslabón que se podría llegar a tocar del municipio y eso nos da mucha tranquilidad y nos da mucho respaldo para trabajar".

En resumen, la Municipalidad de Río Grande persiste en fortalecer su sistema de salud, ofreciendo atención integral y priorizando la salud de la comunidad en tiempos difíciles: "Estamos trabajando la salud de una manera integral" concluyó Agustín Pérez.

RÍO GRANDE

LLEGAN LOS TALLERES DE VERANO AL CENTRO MUNICIPAL DE LAS INFANCIAS

El día miércoles 17 de enero el CMI acerca a los vecinos y vecinas de la ciudad el "Taller de rutinas", el cual tiene como objetivo brindar herramientas a las y los cuidadores acerca de la importancia de las actividades de la vida diaria y las rutinas en el desarrollo psicomotor de los niños y niñas.

Mediante el Centro Integral de las Infancias, el Municipio de Río Grande propone capacitaciones y talleres para acompañar y empoderar a las familias de nuestra ciudad.

En ese marco se presenta el "Taller de rutinas", encuentro que se realizará en el Centro Municipal de las Infancias (Estrada 750) y estará a cargo de la Lic. en terapia ocupacional, Adriana Díaz.

En esta oportunidad, se trata de una instancia que está destinada a toda la comunidad, familias, madres, padres y/o cuidadores de niños y niñas de 0 hasta los 13 años de edad.

Cabe destacar que será en el horario de 14 a 15 horas, y que no se requiere inscripción previa.



CRISIS LABORAL

CAYERON 2.500 CONTRATOS EN LA INDUSTRIA

El secretario de ASIMRA en Tierra del Fuego, informó que unos 2.500 trabajadores de la industria metalmeccánica no obtuvieron la renovación de sus contratos a fin de año. Criticó la falta de regulación e inspección del Ministerio de Trabajo.

En un escenario laboral preocupante, según Javier Escobar, secretario General de ASIMRA en Tierra del Fuego, confirmó que alrededor de 2.500 contratos de trabajadores de la industria metalmeccánica provincial no se renovaron al finalizar el año.

Escobar apuntó directamente al Ministerio de Trabajo al declarar, por FM Master's: "Un aproximado de 2.500 personas hoy en Tierra del Fuego se han encontrado sin renovación de contratos". Criticó la falta de regulación, afirmando que "está legalmente ese tipo de contrato, pero tendría que tener otro tipo de restricciones".

Expuso también la necesidad de una acción más decidida del Ministerio de Trabajo: "Los ámbitos administrativos tienen que regular, controlar, inspeccionar". Además, cuestionó la claridad en la información que llega a las bases sindicales: "Esa mala información que llega también a las bases, significa que no estamos siendo claros en ciertas situaciones".

El líder sindical reflexionó sobre la relación entre sindicatos y la administración: "Nosotros tenemos una burocracia también que nos cuesta muchísimo romper con el ámbito administrativo". Y añadió: "Te dicen 'bueno, no se renovaron 2,000 contratos'. En



realidad, no es que no se renovaron, son gente que en algún porcentaje tendría que estar efectiva".

En cuanto a la situación política, Escobar critica la gestión gubernamental actual, alegando que "este gobierno está gobernando para ellos, son decisiones netamente para millonarios, no para el de una imprenta,

para el local".

Por otra parte, expresó preocupación sobre el futuro de la industria fueguina a raíz de las pretensiones legislativas del gobierno nacional: "Si este DNU avanza o esta ley avanza, en un corto plazo, lamentablemente para la industria fueguina se termina".

Finalmente, Javier Escobar advirtió

sobre las consecuencias a corto y largo plazo para la industria fueguina si se implementan el DNU o la ley ómnibus. En sus palabras, "sacan los regímenes industriales, de esta manera nos impactan directamente a nuestra promoción industrial, por más que no la tocan, la tocan por otro lado porque están bajando aranceles".



SINTONIZANOS!
WWW.FMMASTERS.COM

USHUAIA
FM 107.3

TOLHUIN
FM 107.3

RÍO GRANDE
FM 97.9

NUESTRA PROGRAMACIÓN

LÍNEA DIRECTA LUN A VIE
9 A 13 HS

A LAS 13 LUN A VIE
13 A 15 HS

¡VOS SABÉS QUE SÍ! LUN A VIE
15 A 17 HS

SONIDO URBANO LUN A VIE
17 A 19 HS

ANTES QUE SEA TARDE SÁB
11 A 14 HS

NEUQUÉN

GOBERNADORES PATAGÓNICOS PIDEN AL CONGRESO QUE SE TRABAJE EN CONJUNTO CON LAS PROVINCIAS

Luego del encuentro en Villa La Angostura, el gobernador Gustavo Melella destacó “que somos todos de espacios políticos diferentes” y que es “fundamental profundizar la mirada federal para nuestro país logre un desarrollo”. En las próximas horas habría un comunicado sobre el posicionamiento en temas puntuales.

El Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, participó del encuentro de mandatarios patagónicos que se llevó a cabo este jueves en Villa La Angostura, Neuquén. Estuvieron presentes el Gobernador anfitrión, Rolando Figueroa, el Gobernador de Chubut, Ignacio Torres, el Gobernador de Río Negro, Alberto Weretilneck y el Gobernador de La Pampa, Sergio Ziliotto.

Durante la reunión se abordaron temas relevantes para la región como institucionalidad, infraestructura, desarrollo económico, hidrógeno verde, pesca, mejora de la conectividad aérea y no modificación de la tarifa diferencial de combustibles, industrias frigoríficas en relación a las barreras fitosanitarias a la carne con hueso y deporte juvenil respecto de la continuidad de los Juegos EPADE y de Integración Patagónica, Araucanía y ParaAraucanía.

Luego, los Gobernadores brindaron una conferencia de prensa en la que reivindicaron la defensa del federalismo y la integración de la Argentina además de destacar la importancia de la Patagonia para la economía general del país.

En este marco, Melella sostuvo que “quiero celebrar que somos de espacios políticos diferentes” y recalzó que “es fundamental profundizar la mirada federal para que nuestro país



logre un desarrollo verdadero”.

“Queremos dar un mensaje de defensa de los recursos naturales de nuestro pueblo, la pesca, los hidrocarburos, la industria nacional y pedir al Congreso de la Nación que no se avance sobre medidas sin un trabajo conjunto con las Provincias”,

agregó.

Asimismo, el Gobernador sostuvo que “es el compromiso de los Gobernadores aquí presentes trabajar por un real proyecto de desarrollo que sea en beneficio de todos y todas, potenciando las fortalezas de nuestra región y defendiendo los

intereses de las provincias patagónicas”.

En las próximas horas se emitirá un comunicado conjunto de los Gobernadores presentes con el posicionamiento respecto de los diversos temas de interés para la región que fueron discutidos durante el encuentro.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

DEBATE EN EL CONGRESO

BLANCO DIJO QUE PRIORIZARÁ LOS INTERESES DE TIERRA DEL FUEGO A PESAR DE LO QUE DECIDA LA UCR

El senador nacional anticipó que antepondrá su compromiso con los intereses de Tierra del Fuego por sobre afiliaciones políticas, en el contexto del intenso debate legislativo que se desarrolla por estos días en el Congreso.

En el epicentro de los debates legislativos en el Congreso Nacional, el senador Pablo Blanco, representante de la Unión Cívica Radical de Tierra del Fuego, compartió su perspectiva sobre la prioridad que dijo otorgar a los intereses de la provincia, por encima de lineamientos partidarios.

“Mi obligación aquí es defender los intereses de Tierra del Fuego”, declaró Blanco en FM Master's, resaltando su enfoque independiente en la toma de decisiones. Por ejemplo, la iniciativa en torno a la Ley de Pesca planteada por el gobierno nacional, encuentra a Blanco en posición opositora: “Suponiendo que el bloque dijera acompañar lo que presentó el gobierno, yo no lo votaría bajo ningún punto de vista” declaró.

Blanco enfatizó que pretende actuar en defensa de los intereses provinciales, por encima de las afiliaciones políticas: “Independientemente de la pertenencia a un espacio político, mi límite es que se lesionen los intereses de la provincia”.

Por otra parte, añadió que, como re-



presentante de Tierra del Fuego, también encuentra que es su misión contribuir con el gobierno local en agilizar los temas vinculados a la provincia.

En cuanto a la dinámica política fueguina, el senador reveló: “No he hablado con Gustavo Melella desde el año pasado”. Sin embargo, destacó sus reuniones con colaboradores como Jorge Canals, segundo del jefe de Gabinete Agustín Tita, para abordar gestiones en el ámbito del Ministerio de Defensa y de Seguridad.

Anticipándose a la evolución del debate legislativo, el senador Pablo Blanco por último expresó: “Estamos siguiendo la discusión en Diputados para ver qué cosas van cambiando y qué cosas no van cambiando” con respecto a la Ley Ómnibus y el decreto de necesidad y urgencia.

NEUQUÉN

QUERCIALI PARTICIPÓ EN EL ACTO DE ASUNCIÓN DEL NUEVO PRESIDENTE DEL ENTE PATAGONIA TURISMO

El Presidente del INFUETUR, Dante Querciali, estuvo presente en el acto de renovación de autoridades del Ente Oficial de Turismo “Patagonia Argentina”, asumiendo su presidencia el Ministro de Turismo de Neuquén, Gustavo Fernández Capiet.

El funcionario provincial, indicó que “este es el primer encuentro donde participamos todas las autoridades de turismo con el fin de renovar nuestro compromiso con el sector, conocer personalmente a las nuevas autoridades para intercambiar experiencias y continuar avanzando en acciones conjuntas que fortalezcan a nuestra región”.

El acto de renovación se desarrolló en la sede de la Federación Empresaria Hotelera Gastronómica de la República Argentina (FEHGRA). En este contexto el Ministro de Turismo de Neuquén asumió la presidencia, en el marco de la rotación de autoridades que se lleva adelante cada año.

“En este 2024 nuestro objetivo es revitalizar el Ente para seguir impulsando el desarrollo del turismo patagónico, una región que tiene todo” indicó el nuevo presidente del Ente Patagonia. Explicó que sus principales proyectos será la promoción de nichos específicos y mostrar la diversidad de productos de cada provincia.



Además, resaltó la importancia de continuar contando con el apoyo del Sector Público Nacional y formar parte de los Programas de la Subsecretaría de Turismo de la Nación, del INPROTUR y de la Cancillería Argentina.

En este sentido, Querciali hizo mención en cuento a la importancia de continuar el trabajo que se realizó anteriormente con el Gobierno Nacional y con el sector público-privado, destacando todos los avances en materia de turismo y la solvencia de los diferentes destinos que fueron una parte fundamental de la reactivación economía del país.

En cuanto al trabajo desarrollado con el Ente Patagonia destacó la misión comercial del Buy Patagonia en Estados Unidos “para continuar posicionando la región y al Fin del Mundo en nuevos mercados”.

Con un TOYOTA,
todo es mejor.



Celentano

ENERGÍA

ESTE DOMINGO HABRÁ CORTE PROGRAMADO DE ENERGÍA EN USHUAIA

La Dirección Provincial de Energía informa que por tareas de mantenimiento preventivo anual en un transformador en la Central Termoeléctrica de Ushuaia, el próximo domingo 14 de enero se llevará a cabo un corte programado en el servicio eléctrico que afectará los barrios y sectores mencionados en el siguiente cronograma:

1° SECTOR: DE 8:00HS A 10:00HS

B° Entel
B° Onaisin
B° Luis Martial
Planta DPOSS Le Martial
Hotel Drmys

Hotel Altos de Ushuaia
Hotel Las Hayas
Hotel Glaciar
Club Andino
Glaciar Le Martial
B° Güemes
B° Las Lengas

B° Intevu XIV
B° José Hernández
B° Los Canelos
B° Chacho Peñaloza
B° Los Yaganes
La Anónima sucursal San Martín y
Onas

B° San Salvador
B° Libertador
B° Mirador
B° PRO.CRE.AR
B° Los Fueguinos
B° Monte Gallinero
B° Los Calafates
B° Intevu XVIII
B° Carlo Beban
B° Altos del Beban
B° Los Alerces
B° Itulora
B° Los Andes
B° Kaupén

Edificio Admunsen
Edificio Australis
Hotel Los Naranjos
Hotel Mónaco
Hotel Fueguino Patagónico

2° SECTOR: DE 10:00HS A 12:00HS

B° Gaucho Rivero

Sepan disculpar las molestias ocasionadas.



Seguimos Transformando

NATURALMENTE **TOLHUIN**

Municipio de **TOLHUIN**
Tierra del Fuego

50 **TOLHUIN**
1973-2023

<https://tolhuin.gob.ar/>

IPV

IPVYH REALIZA INSCRIPCIONES Y ACTUALIZACIONES EXCLUSIVAS PARA ESTUDIANTES

Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat

Inscripción y Actualización

Para estudiantes fuera de la provincia

Horario de atención 08:30 a 15:00 hs.

somos

Se realizará hasta el mes de marzo ambos trámites exclusivamente para este grupo que deberá cumplimentar la documentación solicitada en www.ipvyh.tdf.gob.ar

Desde el Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat se informa que de forma exclusiva todos los estudiantes fueguinos que por estudios estén residiendo temporalmente fuera de la provincia tendrán la posibilidad hasta el 29 de febrero de inscribirse o actualizar documentación.

El trámite se realiza de forma

personal en el área Social de la Institución y los horarios de atención son de lunes a viernes de 08:30 a 15:00hs. Por dudas o consultas en Ushuaia al celular 2901-540596, en Río Grande 2964-476247 y al 2901-542711 en Tolhuin.

Para acceder a la información sobre documentación podrán ingresar a www.ipvyh.tdf.gob.ar en la sección de Inscripción a Vivienda.

Asimismo se recuerda a la población en general que a partir de marzo se reinician las inscripciones y actualizaciones a la demanda general.

LEJOS DE LA SOLUCIÓN

EL PROBLEMA DE LOS PERROS ASILVESTRADOS SE AGRAVA AÑO TRAS AÑO

El investigador Adrián Schiavini analizó la creciente e irresoluta problemática de los perros asilvestrados, en términos de salubridad pública, las consecuencias sobre la producción agrícola ganadera, seguridad y amenaza sobre la diversidad biológica.

En Ushuaia, el Dr. Adrián Schiavini, investigador principal del Cadic Conicet, planteó un análisis crítico sobre la problemática de la proliferación de perros asilvestrados, destacando y analizando sus impactos negativos en distintos aspectos.

Según apreció Schiavini en FM Master's, estos perros asilvestrados representan "un predador ordinario, berreta, poco experimentado", capaz de atacar a animales silvestres y convertirse en portadores de enfermedades zoonóticas. En sus propias palabras, "tenés suelto en el ambiente extra urbano un animal que produce daño en varias dimensiones".

En cuanto a la génesis del problema, el investigador subrayó cómo el perro doméstico, producto de la intervención humana en la genética de animales silvestres, se ha convertido en un verdadero problema: "El perro evolucionó, por ejemplo, en la capacidad de digerir almidón, cosa que sus antecesores no tenían" ejemplificó.

El análisis del Dr. Schiavini se basa en datos concretos recopilados en encuestas a productores rurales: "En el año 2018 hicimos una encuesta a 26 productores rurales, prácticamente las dos terceras partes de los productores y todos coincidieron en que el problema está escalando en los últimos cinco años".

Un aspecto preocupante y nuevo es la presencia creciente de crías nacidas en el campo, con lo que eso conlleva. Schiavini explicó: "Hace 15-20 años atrás lo que había eran perros sueltos que representaban mayoritariamente animales que se habían ido de las ciudades por una mala tenencia de las mascotas por parte de la gente" y algunos otros factores similares. Ahora, sin embargo, se ha detectado "muchas crías en el campo, en dos oportunidades, están pariendo dos veces al año como los perros domésticos".

El investigador también señaló las implicancias del entorno en el desarrollo de estos perros asilvestrados: "Un cachorro nacido en silvestría no conoce al ser humano durante el período crítico, por lo tanto, después su comportamiento va a ser el de un perro que no conoce al ser humano. Y eso es muy grave".

Además, Schiavini advirtió sobre la naturaleza de estos perros como de-



predadores: "Es un predador ordinario porque no sabe cazar, nosotros lo hemos modelado y no queremos que ataque al ser humano ni a otros animales, entonces cuando sale a acosar lo hace de una manera berreta, ordinaria, que mezcla el juego con la predación".

El investigador subrayó la relevancia global del problema, apuntándolo como no exclusivo ni de Tierra del Fuego ni de Argentina, sino que se da en todos los países "curiosamente con más cultura y con más

desarrollo social".

Asimismo, abordó lo que considera son posturas extremas en grupos animalistas: "Hay un continuo bastante importante que va desde pensar que no deberíamos matar a ningún animal, hasta pensar que son seres humanos como nosotros".

Ante este escenario, Schiavini destacó la necesidad de medidas equilibradas y decisiones razonables: "Hay un proyecto de ley presentado en la Cámara de Diputados el año pasado

que postula que no se puede sacrificar a ningún animal, ni siquiera para investigación, ni siquiera para experimentación".

El experto concluyó alertando sobre las consecuencias de tales restricciones: "Careceríamos de medicamentos, careceríamos de vacunas, careceríamos de terapias adecuadas". En definitiva, denotó que en Ushuaia el desafío persiste y requiere una acción coordinada y urgente para preservar la salud, la producción y la biodiversidad en toda la región.

Innovación argentina para el mundo.

mirgor.com

40 años Mirgor+

TOLHUIN

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA EL ASADO INTERNACIONAL MÁS GRANDE DE TIERRA DEL FUEGO

La Dirección de Turismo del Municipio de Tolhuin anunció a los residentes de la ciudad la convocatoria a participar en el tradicional evento "XXI Asado Internacional Más Grande de Tierra del Fuego 2024", que se celebrará el próximo sábado 3 de febrero en la ciudad de Porvenir, Chile.

Para aquellos interesados en representar a Tolhuin en esta competencia, las inscripciones están abiertas hasta el lunes 15 de enero a las 10:00 a.m. Los interesados pueden acercarse a la oficina de informes ubicada en Av. Los Nires 49, de 10:00 a.m. a 2:00 p.m., para formalizar su inscripción y recibir in-

formación detallada sobre las bases y condiciones de la competencia.

La competencia de asados tendrá las categorías tradicionales que premiarán tanto asados parados como tendidos. Es obligatorio que cada equipo asador prepare al menos tres corderos para la competencia. Es im-

portante destacar que esta competencia tiene un alcance internacional, reuniendo a talentosos asadores no solo de la región, sino también de otras partes del mundo.

Desde la organización se informó que de los 30 stands disponibles para participar, la mitad, es decir, 15, están reservados exclusivamente para residentes argentinos de Tierra del Fuego, ofreciendo una oportunidad única para mostrar las habilidades asadoras locales en un escenario internacional.

Para más detalles e información sobre cómo participar, los interesados pueden contactar a la oficina de informes del Municipio de Tolhuin o visitar el lugar de inscripción mencionado anteriormente.

La Dirección de Turismo del Municipio local anima a los residentes de Tolhuin a participar en este evento, que no solo promueve las tradiciones culinarias de la región sino que también fortalece los lazos culturales y gastronómicos entre Tierra del Fuego y Porvenir, Chile.



USHUAIA

"CUANDO ACECHA LA MALDAD" ABRE EL CICLO DE CINE DE VERANO



La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, presentará del 18 de enero al 08 de febrero el ciclo "Cine de Verano", que brindará a vecinos y vecinas de una amplia oferta de largometrajes con entrada libre y gratuita.

El cronograma, que se llevará adelante tanto en la Antigua Casa Beban como la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura, comenzará el día 18 de enero con "Cuando acecha la maldad", film de terror apto para mayores de 16 años de Demian Rugna a las 21:00 horas en la Casa Beban. El día jueves 25 será el turno de la comedia "El método Tangalanga" de Mateo Bendesky en la Sala Niní Marshall a las 21:00 horas, en una función apta para todo público.

Durante el mes de febrero el día jueves 1° se exhibirá el título infantil "Caídos del mapa" de Leandro Mark y Nicolás Silbert en la Casa de la Cultura a las 18:00 horas, parte de la oferta para las y los más chicos. A las 21:00 horas en la Casa Beban llegará el thriller "Legítima defensa" de Andrea Braga para mayores de 13 años.

El ciclo "Cine de Verano" finalizará con la proyección de la comedia para mayores de 13 años "No me rompan" de Azul Lombardía en la Sala Niní Marshall a las 21:00 horas.

Para las y los interesados que asistan a las diferentes proyecciones que se llevarán adelante durante los jueves de enero y febrero, se recuerda que la apertura de puertas será 30 minutos antes del horario de inicio, siendo funciones gratuitas por orden de llegada.

"Desde la gestión del intendente Walter Vuoto continuamos promoviendo el acceso libre y gratuito a la cultura, ofreciendo una variada oferta de largometrajes en los diversos espacios culturales de la ciudad para el disfrute de vecinos y vecinas" destacó Vanina Ojeda, subsecretaria de Cultura.

Para conocer más sobre el cronograma de "Cine de Verano", así como las propuestas culturales que la Municipalidad de Ushuaia llevará adelante durante la temporada estival, las y los interesados podrán acceder a las redes sociales de la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeducacionush

PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA • PASTELERÍA • LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#)/TANTESARACOSASRICAS

CONGRESO

RÍO GRANDE PRESENTE EN COMISIÓN QUE TRATA LA REFORMA DE LA LEY DE SALUD MENTAL

El Municipio de Río Grande participó de un encuentro citado por diputados y diputadas de Unión por la Patria, el cual tuvo como fin reflexionar y analizar los alcances del proyecto de "Ley Ómnibus" del Gobierno de Milei, específicamente el capítulo que avanza sobre normativas en torno a la Salud Mental.

El Dr. Agustín Perez, subsecretario de Salud del Municipio, participó este miércoles, junto a distintos profesionales de la salud mental, organizaciones, asociaciones afines, órgano de revisión y referentes en la temática de todo el país, de la reunión de comisión del bloque de diputados y diputadas de Unión por la Patria, la cual trató específicamente el capítulo de la "Ley Ómnibus" que trata reformas en Salud Mental.

Al respecto, Agustín Perez informó que "el análisis se centró en las múltiples reformas que busca implementar el Gobierno nacional, en las cuales se incluye el cambio a ocho artículos de la Ley N° 26.657 de Salud Mental y Adicciones", y resaltó que "era necesario que los profesionales de la salud podamos plantear nuestra preocupación al respecto y los perjuicios que



puede esta reforma provocar tanto a los usuarios de la salud mental, como a sus familias".

"Agradecemos a la diputada An-

drea Freites por la invitación y por la oportunidad de poder exponer desde el Municipio esta preocupación", expresó el Subsecretario de Salud, y detalló que además "pudimos contar la experiencia de gestión que tenemos en materia de salud mental".

Por otra parte, Agustín Perez destacó que "las consecuencias sociales, económicas y situacionales que traerá la aplicación de esta Ley Ómnibus que quiere aplicar Milei, van a repercutir directa o indirectamente en la salud mental de toda la población, por lo cual el debate no se cierra solo a la reforma de la Ley de Salud Mental, sino de cómo va a repercutir el contexto en su conjunto

en la salud mental de los argentinos y argentinas, lo que nos va a demandar aún más compromiso y acompañamiento".

"Esta Gestión Municipal siempre tuvo como prioridad la salud mental, y en ese compromiso es que se creó la Dirección de Salud Mental y Adicciones, con un objetivo fundamental que era la prevención y promoción de la salud mental basado en la atención primaria de la salud", continuó el funcionario.

Finalmente resaltó que "el Municipio siempre estará presente, activo y comprometido en el trabajo de la salud mental, abocados a mejorar la calidad de vida de los vecinos y las vecinas".

RÍO GRANDE

OCHO PERSONAS HERIDAS TRAS UN VIOLENTO ACCIDENTE

Un choque ocurrió este miércoles alrededor de las 20:00 horas, en la intersección de las calles Mackinlay y Estrada, a metros de la guardia hospitalaria.

El colectivo interno N° 9 del ramal "A" perteneciente a la empresa CITYBUS, conducido por un hombre de 31 años, circulaba sobre calle Estrada, y desde Mackinlay cruzó el Ford Fiesta color blanco conducido por un joven de 26 años.

El impacto fue frontal del colectivo hacia el lateral izquierdo del Fiesta, que hizo un trompo y terminó sobre la esquina trasera del hospital, impactando y arrancando del suelo a un poste del tendido eléctrico.

El Ford Fiesta color blanco era conducido por un joven de 26 años, acompañado de una mujer de 24 años y niño de 1 año; aquejando estos últimos dolencias siendo trasladados al hospital.

Del colectivo se trasladaron dos pasajeros mayores al nosocomio y otros cuatro lo hicieron a pie debido a la corta distancia con el centro de salud.



Todos los lesionados obtuvieron el alta en virtud de presentar lesiones de carácter leve.

Personal de tránsito efectuó alcoholtest a ambos conductores arrojando 00 g/L., haciéndose entrega de los rodados a sus respectivos propietarios.



COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

📍 SARMIENTO 2790

☎ 421777 Int. 153
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fuguina 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS
PREMOLDEADOS**

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

\$40 MILLONES

GOBIERNO INTIMÓ A CAMIONEROS A PAGAR POR LA PROTESTA EN TRIBUNALES

El Ministerio de Seguridad que lidera Patricia Bullrich intimó mediante un documento al sindicato de los Moyano a cubrir los costos del operativo el día de la movilización a Tribunales del 27 de diciembre. Advierten posibles acciones legales.

El Gobierno Nacional requirió al Sindicato de Camioneros el pago de \$40 millones en concepto de los gastos generados durante la protesta llevada a cabo el 27 de diciembre en los Tribunales porteños, en oposición al Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) emitido por Javier Milei. La solicitud fue formalizada a través de una comunicación enviada por el Ministerio de Seguridad de la Nación.

El documento, dirigido al apoderado del Sindicato de Camioneros, detalla que se determinó el costo total asumido por el Estado para el despliegue del operativo durante la mencionada jornada, incluyendo la identificación de las organizaciones responsables de la interrupción del tránsito vehicular, entre las cuales se encuentran UTEP, MST, SIPREBA, SUTNA, UOCRA, CTA, Agrupación Izquierda Socialista, Unión Obrera Metalúrgica, Federación Marítima y Portuaria de la Industria Naval (FEM-PINRA), Asociación del Personal de los Organismos de Previsión Social (APOPS), Unión de Empleados de la Justicia de la Nación (UEJN), Asociación Civil Polo Obrero, Movimiento Independiente de Jubilados y Desocupados (MIJD), Conadu Histórica y CTA Autónoma.

La carta insta al Sindicato de Camioneros a realizar el "pago solidario" de la suma de \$40.419.227,56 en un plazo perentorio de diez días hábiles desde la recepción de la notificación. Esos fondos se destinarían a cubrir los costos operativos asociados con la preservación del orden público y la cesación de actos ilegítimos durante la mencionada movilización.

En caso de incumplimiento, la comunicación advierte sobre la posible iniciación de acciones legales pertinentes. Desde la Confederación General del Trabajo (CGT), se estima que esta medida podría extenderse a los demás movimientos mencionados en el comunicado.

Cabe recordar que esta sanción por parte del Gobierno, anunciada por la ministra de Seguridad Patricia Bullrich como parte de su protocolo antipiquetes, ya había sido anticipada poco después de la asunción de Javier Milei como titular del Ejecutivo. La ministra había señalado en esa ocasión que las organizaciones o individuos responsables de motivar la movilización de fuerzas de seguridad para garantizar el orden público durante manifestaciones serían responsables de cubrir los costos asociados a dichos operativos.



CRUCE DE LOS VALLES

EN FEBRERO LLEGA LA TRADICIONAL PRUEBA CICLÍSTICA SIN APOYO OFICIAL



La cuarta edición de la carrera de ciclismo "Cruce de los Valles", programada para el 11 de febrero en Ushuaia, no cuenta con ningún respaldo estatal. El referente de Ushuaia Pro Bike describió el desafío económico y la necesidad de apoyo para el deporte local.

En una entrevista por FM Master's con Darío Guzmán, referente de Ushuaia Pro Bike, se revelaron los detalles de la cuarta edición de la prueba ciclista "Cruce de los Valles", que se realizará el próximo 11 de febrero en la zona de Tierra Mayor.

Guzmán expresó con pesar la crítica situación que enfrenta el deporte, especialmente el ciclismo, debido a la falta total de ayuda estatal, como detalló: "No contamos con el auspicio ni de la Municipalidad ni con Gobierno, que son la gente de Deporte. Por eso también el costo de esta inscripción", que reveló, en un segundo período, a un costo de \$35.000.

La competencia, trazada en la Reserva Paisajística Tierra Mayor, presenta un desafiante circuito de 40 km en la categoría competitiva y 28 km en la promocional.

Guzmán subrayó la dificultad de obtener colaboración, indicando: "La verdad que plata no hay, así que prefiero hoy cobrar un poquito más cara la inscripción y todo sale de allí, las medallas para la premiación, ambulancia,

seguro, cronometraje, todo".

A pesar de la falta de apoyo oficial, el referente mencionó el respaldo constante de Juan Carlos Pino, legislador y exconcejal: "El único que me dio una mano es el señor Juan Carlos Pino que siempre apostó al deporte y al ciclismo, que lamentablemente está medio quedado en Ushuaia" consignó.

En ese eje, Guzmán destacó la ausencia de infraestructuras específicas para el ciclismo en la ciudad y la necesidad urgente de atención gubernamental: "A veces a nosotros nos da un poco de bronca, porque capaz que en Ushuaia tenés cancha de fútbol, tenés para hacer patín artístico, tenés lo otro tenés aquello y nosotros no tenemos ni siquiera un velódromo cerrado, ni siquiera te pido que sea techado, pero un velódromo donde podamos tener un espacio para andar en bici".

En definitiva, el "Cruce de los Valles" se enfrenta a un desafío económico mayúsculo por la falta de respaldo estatal, lo que pone en peligro la continuidad del significativo evento. Darío Guzmán enfatizó la importancia de la colaboración gubernamental para garantizar las competiciones ciclistas en Ushuaia y extenderlas a toda la comunidad, "siempre y cuando uno tenga la colaboración. Nosotros como una mini empresa privada, la verdad que no podemos hacer carreras gratis".



LICITACIÓN PÚBLICA N° 01/24

PROGRAMA DE ABORDAJE COMUNITARIO "ABRAZAR ARGENTINA" MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN, ARTEFACTOS Y ELEMENTOS DE VIVIENDA.

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, llama a Licitación Pública N° 01/24, correspondiente al 2° llamado: Programa de Abordaje Comunitario "Abrazar Argentina" Materiales de Construcción, Artefactos y Elementos de Vivienda.

PRESUPUESTO OFICIAL: Cuarenta y Nueve Millones Novecientos Noventa y Dos Mil Novecientos Vientidos con 50/100 (\$ 49.992.922,50).

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 22 de enero de 2024.

LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada del Municipio de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges N°327- (9412) Tolhuin.

APERTURA DE SOBRES: El día 22 de enero de 2024 a las 13hs, en la Secretaría de Turismo y Producción del Municipio de Tolhuin, con dirección en calle Santiago Rупatini N° 51 (9412) Tolhuin. Teléfono (2901-575000).

RETIRO DE PLIEGO: SIN CARGO- Correo oficial sec.gobierno@tolhuin.gob.ar.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: sec.gobierno@tolhuin.gob.ar



NUEVA POLÍTICA NACIONAL

EL IPVYH DA DE BAJA MÁS DE 2000 VIVIENDAS YA LICITADAS

La presidenta del IPVyH anunció la baja de más de 2000 viviendas licitadas, de acuerdo con lo dispuesto por el nuevo gobierno nacional. La entrega de terrenos urbanizados sería una alternativa, ante los profundos cambios en la política habitacional.



Más de 2000 unidades habitacionales proyectadas y licitadas están en proceso de cancelación, y se evalúa la posibilidad de reemplazarlas con la entrega de esos mismos terrenos urbanizados, según informó Laura Montes, titular del Instituto Provincial de la Vivienda y Hábitat (IPVyH).

Esta medida se enmarca en la reestructuración de las políticas públicas de soluciones habitacionales de la provincia, ajustándose a las directrices establecidas por el Estado Nacional.

Montes señaló que esta decisión se deriva de la determinación del Gobierno Nacional de no llevar a cabo nuevas licitaciones de obra pública para el período actual. Ante esta medida, expresó: “Uno le pone todo el optimismo, pero es cierto que esto de no hacer

obra pública va a tener su impacto en las instituciones del Estado. Nosotros podemos adaptarnos, pero no vemos positivo que se corte la obra pública, sobre todo la de vivienda”.

Además, dio cuenta de que, en la última sesión ordinaria de la anterior gestión de la Legislatura, se sancionó una ley que permite al IPVyH iniciar un proceso de saneamiento dominial y registral de las viviendas. Esto posibilitará un control más efectivo para asegurar que sean destinadas exclusivamente a vivienda única familiar.

La funcionaria destacó la importancia de este proceso como parte de un ordenamiento que se replica periódicamente cada 10 o 15 años: “Se fijan pautas para regularizar las situaciones jurídicas de las vivien-

das, que en principio fueron financiadas y adjudicadas por el IPV y que en este momento se encuentran en situación de ocupantes que no son los adjudicatarios iniciales”.

Montes detalló que diversas circunstancias, como la venta, cesión o abandono, llevan a situaciones de ocupación de algún modo irregular. En este contexto, reveló que actualmente existen alrededor de 600 viviendas bajo un convenio de ocupación, “similar a un alquiler”. Estas viviendas fueron entregadas hace muchos años y presentan situaciones jurídicas no regularizadas, ocupadas por herederos u otras personas.

En relación a las políticas a aplicar en la provincia ante las medidas dispuestas por la gestión nacional,

Montes afirmó: “La certeza que tenemos hoy es que ya hay un secretario de Vivienda y Hábitat, que es el arquitecto Héctor Lostrí”. Agregó que próximamente presentará un resumen de obras y licitaciones vigentes ante las autoridades correspondientes.

En cuanto a las obras en ejecución, Laura Montes finalmente destacó la importancia de concluir con 500 viviendas actualmente en proceso: “Habíamos mandado más de 2000 viviendas licitadas para obtener el financiamiento, entendemos que eso se va a dar de baja, con lo cual esas tierras donde teníamos los proyectos, como ya tienen los servicios, serán loteadas para poder entregarlas. Asumo que es la solución habitacional que finalmente vamos a estar dando en esta gestión”.

ZARCO
GROUP

(2964) 043434 - (2964) 445310
administracion@zarco.com.ar

Oficina comercial en Río Grande- Ruta N° 1, Km 2014 (Frente a Total Austral)

MOVIMIENTO DE SUELO
ALQUILER DE MÁQUINAS
PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA
INFRAESTRUCTURA URBANA

SUPERÓ A VENEZUELA Y LÍBANO

ARGENTINA FUE EL PAÍS CON MAYOR INFLACIÓN DE TODO EL MUNDO EN 2023

El país cerró el año pasado con la tasa más alta del planeta, 211%, desplazando del vergonzoso logro a Venezuela y Líbano. Las perspectivas para 2024 sugieren un panorama riesgoso, de aceleración inflacionaria.

La República Argentina cerró el año 2023 con la tasa de inflación más elevada a nivel mundial, superando a naciones como Líbano y Venezuela. En un cambio significativo respecto a años anteriores, nuestro país desplazó a Venezuela del primer puesto regional, situándose en la cima del ranking gracias a las políticas económicas implementadas durante la gestión de Alberto Fernández.

De acuerdo con datos proporcionados por el Observatorio Venezolano de Finanzas (OVF), una entidad independiente del gobierno venezolano, la inflación en dicho país alcanzó el 3,9% mensual, en comparación con el 25% reportado por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) argentino. En términos anuales, la inflación venezolana fue del 193%, mientras que en Argentina llegó al 211%.

Durante el periodo comprendido entre 2017 y 2021, Venezuela experimentó una persistente hiperinflación, situación que, según el presidente Javier Milei, no debe descartarse para Argentina.



El país también superó a Líbano, que hasta noviembre había registrado una inflación del 211%, siendo la más alta del mundo en el ámbito de alimentos.

En el contexto global, Turquía ocupó el cuarto lugar con una inflación del 64,8%, mientras que a nivel internacional se registró una disminución de la inflación respecto al año anterior, atribuida al efecto de la emisión de dinero durante la pandemia y la invasión rusa a Ucrania.

Cabe destacar el caso de Zimbabue, donde los organismos internacionales estiman una inflación cercana al 222%,

aunque el organismo de estadísticas local informó un incremento de los precios del 26% en el año 2023, tras modificar su metodología para considerar los precios en dólares.

En lo que respecta a las naciones más desarrolladas, Alemania registró una inflación del 5,9%, Italia del 5,7%, Francia del 3,7% y Estados Unidos del 3,4%.

A nivel regional, después de Argentina y Venezuela, Cuba se ubicó en tercer lugar con una inflación del 30%, seguida por Haití en cuarto lugar con un 22%. Posteriormente, se encuentran Colombia con un 9,8%, Uruguay con un 5,1%, México con un 4,6%, Chile con un 3,9%, Paraguay con un 3,7%, Perú con un 3,2%, Bolivia con un 2,1% y Ecuador

con un 1,3%, siempre según las cifras correspondientes al año pasado.

Según proyecciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) y Latinfocus, la mayoría de los países de la región experimentarán una disminución en la tasa de inflación en el presente año, aunque se anticipa que Argentina continuará con un aumento significativo superando el 200%. De hecho, Latinfocus proyecta una inflación del 224% para Argentina en 2024, seguida por Venezuela con un 168%, Colombia con un 6%, Uruguay con un 5,8%, México con un 4,3%, Bolivia con un 4%, Brasil con un 3,9%, Paraguay con un 3,6%, Perú con un 3,2% y Ecuador con un 2,5%.

Las razones que explican cómo países con enfoques económicos tan diversos lograron controlar la inflación se atribuyen, con matices y tendencias cambiantes, al manejo prudente de las cuentas públicas y a la credibilidad del banco central.

En el caso argentino, se proyecta que la subida de precios se acelerará durante el año 2024, consolidando un récord negativo de alta inflación combinada con una disminución en la actividad económica, continuando la tendencia observada en 2023.

TOLHUIN

ULTIMO DÍA DE INSCRIPCIÓN PARA LA COMPETENCIA "HOMBRE EXTREMO"



El domingo a las 11:30, se realizará una competencia de 'Hombre Extremo', con obstáculos a superar en pareja (habrá categorías mixta, masculino y femenino).

"Largamos un campeonato de obstáculos que consiste en tres fechas. Hasta el momento tenemos 18 parejas. Es donde hacemos los eventos, antes de la recta del río Turbio sobre la Ruta, cerca de la hostería 'Lo de Vilma'. Son obstáculos de fuerza, tiene de todo un poco, corrida de mil metros", dijo Manu Barrientos, organizador del evento, por Fm Aire Libre.

Y continuó: "Hasta el viernes a la mañana se pueden inscribir, que ese día tenemos que entregar al seguro, será una linda actividad para disfrutar quienes se quedaron".

Es obligatorio presentar el apto físico y la inscripción por pareja es de \$14.000.

Link inscripción (<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLS-f2EIMbzwxjUpEdM72wZWQTItQvgf-cbdddMel-50G5sAH1XJcw/viewform?fbclid=IwAR0IEe48Q84gSzhWJK18Rcj-BeapGSzoyKqQrHTSqDG7HcTY4Orp-DtLvJap8>)



USHUAIA a tu lado
Construyendo el mejor futuro



www.ushuaia.gob.ar



RÍO GRANDE

HORARIOS DE VERANO DEL MUSEO MUNICIPAL “VIRGINIA CHOQUINTEL”

Nuestro emblemático Museo cuenta con horarios de verano para que todos y todas puedan acercarse a conocer y descubrir datos sobre la historia de Río Grande y nuestro suelo fueguino.

El Municipio de Río Grande informa a los vecinos y vecinas que podrán visitar el Museo Virginia Choquintel, ubicado en Juan Bautista Alberdi 555, durante los meses de enero y febrero en nuevos horarios.

De lunes a viernes podrán recorrerlo de 9 a 19 horas; mientras que sábado y domingo sus puertas estarán abiertas de 15 a 19 horas.

La propuesta exhibida en el Museo Municipal “Virginia Choquintel” brinda un recorrido que incluye: la historia de nuestros pueblos originarios; sobre la causa de nuestras Islas Malvinas; entre otros aspectos que hacen a la identidad de la ciudad.

El Municipio invita a los vecinos y vecinas, así como también a los turistas, a conocer la historia de nuestra Río Grande de una manera diferente y lúdica.



Surtruck
CELENTANO
TALLER INTEGRAL

Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgia • Electrónica
• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval

 @SURTRUCKCELENTANO

 SURTRUCK SA

WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR

CONGRESO

SENADORES Y DIPUTADOS PATAGÓNICOS SE REUNIERON EN EL CONGRESO DE LA NACIÓN

Los legisladores se reunieron con el objetivo de conformar un bloque en defensa de los intereses de la región. Durante el encuentro, coincidieron en que las medidas impulsadas en el DNU y la Ley Ómnibus implican el avasallamiento del federalismo y tendrán consecuencias nocivas para las provincias del sur del país.

Acordaron transversalmente en rechazar el intento de modificar la Ley de Pesca, la pretensión inconstitucional de controlar los recursos hidrocarburiíferos, y la delegación de facultades legislativas en el Ejecutivo, lo que en materia previsional podría significar la eliminación del beneficio del 40% por zona Austral en las jubilaciones. También coincidieron en la oposición a la derogación de la Ley de Tierras, y la desregulación ambiental de la Ley del Manejo del Fuego, Ley de Bosques y Ley de Glaciares, que claramente impacta en la preservación de los recursos naturales de la Patagonia y la soberanía de nuestro país.

A su vez, los parlamentarios rechazaron la modificación que quita federalización y representación en la Cámara de Diputados a todas las provincias de la Patagonia. Si se llegara a modificar la ley, hay provincias que perderían entre el 20, el 40 y hasta el 80% de su representación federal.



Señalaron que la privatización de empresas públicas superavitarias como YPF y Aerolíneas Argentinas

implica la pérdida de la soberanía y del patrimonio estratégico nacional como, asimismo, la caída de numerosos puestos de trabajo en la región.

La privatización de empresas estratégicas como el ARSAT, que da conectividad satelital a pueblos, parajes y localidades a lo largo y ancho de la Patagonia, profundizará la brecha digital y desaparecerá la conectividad gratuita en lugares estratégicos para las provincias.

Además, en la reunión multipartidaria, se hizo hincapié en que las medidas que, en general aquejan a los argentinos a lo largo y ancho del país, tienen mayor impacto en los patagónicos. Por ejemplo, señalaron que la quita de subsidios energéticos afectará más fuertemente en aquellas zonas que se requiere calefacción durante gran parte del año; la derogación de la Ley de alquileres en zonas turísticas hará inviable el arrendamiento de viviendas permanentes; la desregulación de la industria farmacéutica complicará el sostenimiento de las 6.752 farmacias que existen en la región; y las consecuencias de la eliminación de la Ley

Nacional del Teatro y del Fondo Nacional de las Artes, implican un apogón cultural para el sur argentino.

Al finalizar el encuentro, recordaron el antecedente de los "Patagonazos" realizados durante el gobierno de Mauricio Macri. Los legisladores y legisladoras coincidieron en mantener este bloque de unidad y articular conjuntamente en el territorio para sentar una posición unánime en defensa de la agenda patagónica y ampliar la convocatoria a gobernadores, intendentes y jefes comunales.

Parlamentarios presentes en el encuentro: -María Eugenia Duré (TDF), Cristina López (TDF), Carolina Yutrovic (TDF), Andrea Freitas (TDF), Jorge Araujo (TDF), Alicia Kirchner (Santa Cruz), Ana María Ianni (Santa Cruz) Gustavo González (Santa Cruz), Eugenia Alianiello (Chubut), Carlos Linares (Chubut), José Gilinski (Chubut), Martín Doñate (Río Negro), Martín Soria (Río Negro), Silvia Sapag (Neuquén), Tanya Bertoldi (Neuquén), Oscar Parrilli (Neuquén), Pablo Todero (Neuquén) y Daniel Bensusán (La Pampa), Ariel Rauschenderger (La Pampa).

T

PUBLICITÁ EN TIEMPO FUEGUINO

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

CONTACTATE!

publicidadestf@gmail.com

2901 584 505



Ni "un poquito",
ni "un vasito",
ni "mojarte los labios"...

FUTSAL

FACU MORENO: “CONFIAMOS TOTALMENTE EN ALBARRACIN”

USHUAIA (Por Lien Tapia).- En una jugosa charla el entrenador de juveniles y coordinador de Futsal de Camioneros: Facundo Moreno, brindó en vísperas de un nuevo año de competencia, sus semblanzas en cuanto a aspiraciones venideras y balance del año ya pasado.

Las fichas lentamente se empezarán a mover para Camioneros así como para todos pensando lentamente en el retorno a la 40x20 y bajo esta premisa, Moreno dio su parecer en lo que está por venir haciendo además una lectura del 2023 para el Camión.

Acaso en lo primero que podemos ahondar para romper rápido el hielo, sea la salida repentina de Luciano Montiel de la institución, ya que se vaticinaba desde afuera un proyecto más largo pero la interrupción del mencionado pone a Camioneros a barajar de cero en el inicio de este nuevo año.

“La salida de Lucho Montiel fue tomada por la CD. Se realizó una reunión con todos los jugadores de primera y de la sub-17 en la que se plantearon distintos puntos como temas de entrenamiento, atención con jugadores y demás cosas. Así fue que se llegó a un acuerdo conjunto de dejar a Luciano Montiel fuera del cargo y que tome las riendas de club otra personas, pero en fin, fue una decisión en conjunto”, comenzó explicando.

Y agregó que “los jugadores lo tomaron de la mejor manera, no todos estaban de acuerdo naturalmente. No fue por unanimidad, pero estaban todos en la reunión y dieron su punto de vista, así que al cabo de la reunión ya sabían que Luciano Montiel iba a dejar de ser el DT en conjunto con su cuerpo técnico. Estuvieron al tanto desde el primer momento y ahora ya están enfocados en lo que viene”.

Con la salida de Montiel, es tiempo de buscar un nuevo piloto a cargo del Camión y ante los rumores que hablaban de una dupla Albarracín/Nieto se le consultó al directivo por dicha situación: “Albarracín en primer momento es el elegido, pero es un interinato debido a que todavía no hay un DT oficializado, mientras que Mauricio Nieto por su lesión va a estar unos meses fuera de la cancha, por lo que también ayudará a Albarracín desde su punto de vista para acompañar así al plantel del Primera. El “Oreja” Albarracín empezó con el curso de técnico hace varios meses ya, tiene muchas ganas y se ha preparado mucho para este momento, se está perfeccionando y eso demuestra que quiere al club y que está metido. Para nosotros eso es lo más importante. Además el grupo de jugadores lo apoya en este momento totalmente al igual que la comisión directiva y departamento de futsal, tiene la total confianza de todos”.

Ya metidos un poco más en el grupo competitivo, Moreno continuó con un balance del año ya finalizado, una semblanza de lo que Camioneros espera para esta temporada y la posibilidad de los refuerzos, siendo el de Lautaro Sánchez uno de los nombres que más suena: “El balance siempre positivo. La comisión directiva, el cuerpo técnico, los jugadores y los que estamos en el departamento de Futsal siempre esta-



mos contentos y más de haber llegado a una final. Tampoco se habían hecho mal anteriormente las cosas, también habíamos llegado a fase final de Copa Argentina en la instancia provincial. Fuimos competitivos en el Clausura y en la Copa Ushuaia también llegando a los últimos partidos siempre, así que fue un año dentro de todo positivo, la intención es competir porque sabemos que es duro, pero Camioneros nunca bajó la vara y siempre fue protagonista”.

“Mira, escuché de oído que venía Lauti Sánchez, pero bueno, nosotros del Departamento de Futsal y con la Comisión no sabemos nada más allá de lo que se dice, como a vos te llegó de oído, a nosotros también, no hay nada oficializado. Obviamente él tendrá que arreglar su pase con el Club Comercio, que es donde pertenece hasta el día de hoy y si le dan el pase tiene las puertas abiertas del club para poder sumarse”, agregó, antes de aclarar: “más todavía ahora teniendo en cuenta que Hebraica y Gimnasia de La Plata están detrás de los hermanos Espinoza, lo cual para nosotros es una alegría, pero también serían bajas sensibles”.

Y fidelizó que “la intención del club este año es tener gran mayoría de chicos Sub 17 mixeados con algunos experimentados, cosa que veníamos trabajando el año pasado y por ahí en el transcurso que estuvo Luciano Montiel no tuvieron tanto rodaje, por ejemplo Thiago Jerez, Juan Fernández y alguno más, pero bueno la intención de todo el cuerpo técnico es volver a darle rodaje a los juveniles”.

Para cerrar y sabiendo del recorrido extenso de del encargado del departamento de Futsal en las inferiores y juveniles del Camión, la pregunta se inclina hacia ese lado personal. Hacia su roll como formador, hacia el sentimiento que le genera ver a tantos chicos que hicieron sus primeros pasos junto a él, hoy ser figuras de la Primera y a sus prioridades para este año.

“Mi año es lo de todos los años. Arrancar en febrero, ya con todas las inferiores. Yo me hago cargo de los nenes de 4 años hasta los 17, y bueno, ahí ya tienen que pegar el salto a Primera. El año pasado pudimos trabajar con algo de 100, 120 jugadores en todas las edades, y este año esperamos poder seguir

afiancen, que eso es lo más importante. En un principio, cuando estuve a cargo de la Primera, subí a muchos chicos los cuales se afianzaron y fueron piezas claves para nosotros, el caso de Thiago Jerez, Juan Cruz Fernández, los Espinoza, Fuhr, entre otros y Lucho a su vez también ha subido bastantes chicos, Matías Blanco, Chelo Stank, Gio Grandis, son pibes que vienen trabajando desde muy pequeños conmigo y eso da una felicidad inmensa, verlos hoy en el plantel peleando y siendo claves para el club es algo que reconforta y a uno le hace sentir que con errores y aciertos el camino es el correcto”.

Será una nuevo año cargado de ilusiones para Camioneros, la danza de nombres seguramente empezará a sonar seguramente, pero el caudal de juveniles que la institución posee más los nombres de peso propio, pone desde el inicio de la carrera al elenco hoy de Albarracín como uno de los candidatos a protagonizar una vez más las competencias, será cuestión de días para que la bola vuelva a girar y el Camión ponga primera, un año más.

EL MERCADO

TRADICIONES DEL SUR



PIZZAS. EMPANADAS.

MILANESAS. PASTAS.

& ROTISERÍA GOURMET

DISFRUTÁ NUESTROS PRODUCTOS EN CASA! HACÉ TU PEDIDO: 02901 433.994

ENCONTRANOS EN:

SAN MARTÍN 1488 - USHUAIA - TIERRA DEL FUEGO, ARGENTINA

ELMERCADOSHUAIA.COM | [f](#) [@](#)ELMERCADOSHUAIA



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.